

Edición del 15 de junio de 2025

Año 117 - N°6.503

Representante Legal y Director:

Obispo Óscar Blanco Martínez OMD

Editor: Pbro. Fredy Subiabre Matiacha

fredysubiabre@gmail.com

Impresión:

Patagónica Publicaciones S.A.

Diseño Editorial: Jacqueline D.

www.iglesiademagallanes.cl



El Amigo de la Familia

Semanario fundado por Mons. José Fagnano el 19 de enero de 1908



EL PEREGRINAR

SU SENTIDO Y FINALIDAD

"Dichoso quien encuentra en Dios su fuerza y en su corazón decide el santo viaje"

sal 84, 6

¿QUÉ SIGNIFICA PEREGRINAR A UN SANTUARIO?

Es mucho más que un simple desplazamiento físico. Es un viaje cargado de espiritualidad, de sentido, de historia y de comunidad.

Es un camino ritualizado hacia un lugar considerado sagrado, donde se cree que Dios se ha manifestado de manera especial.

A lo largo de la historia, cristianos de todo el mundo han emprendido este tipo de viajes para renovar su fe, agradecer bendiciones y pedir ayuda divina.



Implica sacrificio, esfuerzo físico y espiritual, y una profunda apertura a la experiencia del encuentro con lo divino.

La palabra "peregrinación" deriva del latín *per ager*, que significa "atravesar los campos" o "cruzar fronteras". Esta etimología nos recuerda que peregrinar supone salir de nuestra zona de confort y adentrarnos en una experiencia de transformación.

PEREGRINOS DE ESPERANZA

¿POR QUÉ PEREGRINAR EN ESTE AÑO JUBILAR?

Durante un Año Jubilar, la Iglesia invita a los fieles a ponérse en camino como signo de conversión.

El Jubileo de 2025 nos impulsa a redescubrir el valor de caminar, de buscar, de escuchar el silencio, de compartir con otros peregrinos.

"Ponerte en camino es un gesto típico de quienes buscan el sentido de la vida. La peregrinación a pie favorece mucho el redescubrimiento del valor del silencio, del esfuerzo, de lo esencial."

Spes non confundit n.5

EL PEREGRINAJE COMO EXPERIENCIA DEL SER HUMANO

El ser humano es esencialmente simbólico. A través de rituales, signos y símbolos, las personas construyen sentido en su relación con lo trascendente. Peregrinar, en este marco, se convierte en una forma de expresar esa necesidad interior de contacto con lo divino, con los demás y con uno mismo.

El antropólogo Raúl Vidales subraya que cada cultura crea su propio lenguaje simbólico y litúrgico. Así, el santuario se convierte en un espacio de encuentro, donde se expresa una religiosidad popular rica, creativa y profundamente humana. Esta religiosidad tiene sus propias formas de celebración, oración, sacrificio y esperanza. El peregrinaje, entonces, es una expresión concreta del deseo de sentido, de comunión y de sanación interior.

EL PEREGRINAJE DESDE LA PALABRA DE DIOS

El peregrinaje tiene raíces profundas en la Sagrada Escritura. Abraham, padre de la fe, fue llamado a dejar su tierra para caminar hacia lo desconocido, confiando plenamente en la promesa de Dios. El pueblo de Israel peregrinó por el desierto durante 40 años hacia la Tierra Prometida, experiencia que marcó su identidad espiritual. Jesús, desde su infancia, vivió como peregrino subiendo con sus padres a Jerusalén, y toda su vida pública puede entenderse como un camino hacia la cruz y la resurrección.

La Biblia muestra que el camino es espacio de encuentro, de prueba y de alianza. **Peregrinar no es solo llegar**, sino dejarse transformar en el trayecto. El cristiano es, por esencia, un peregrino en este mundo, llamado a caminar hacia la patria definitiva (cf. Hb 13, 14).

"VENTANAS" DEL PEREGRINAJE

- 1 Cambio social: el peregrinaje permite observar transformaciones en las personas y comunidades que participan. Cambia la forma en que los peregrinos se relacionan con el mundo.
- 2 Identidad cultural: expresa la religiosidad popular como una forma de afirmar la cultura propia. Es una resistencia simbólica frente a culturas dominantes.
- 3 Conciencia cultural y religiosa: el acto de peregrinar hace que los participantes se reconozcan como parte de una tradición espiritual y cultural.
- 4 Dinámica social: el peregrinaje es también una respuesta ante tensiones sociales, una forma de buscar equilibrio en medio de fuerzas culturales, políticas y religiosas.

Lectura antropológica del peregrinaje a través de cuatro "ventanas" interpretativas descritas por Juan Van Kessel

EXPERIENCIA COMUNITARIA Y TRANSFORMADORA

Peregrinar no es una experiencia solitaria. Los peregrinos suelen organizarse en grupos, preparar actividades para financiar el viaje, compartir comidas, alojamientos, cantos, oraciones. Se crea así una verdadera comunidad en camino. Van Kessel describe el peregrinaje como un momento liminal, donde el peregrino deja atrás su vida ordinaria para entrar en una experiencia extraordinaria.

Se experimenta sencillez, igualdad, desapego de lo material y apertura espiritual. Es una especie de retiro vivencial que transforma a la persona, la purifica y le da nuevas fuerzas para volver a su vida cotidiana con renovado espíritu.

El santuario, al final del camino, es un espacio de encuentro cargado de emoción, donde los devotos se sienten acogidos por la Virgen María, Jesucristo o los santos. Muchos peregrinos experimentan allí consuelo, sanación y esperanza.

VELADA EN LA CELEBRACIÓN DE LOS 25 AÑOS DE VIDA RELIGIOSA DEL P. PEDRO CARRERA REYES EN EL LICEO SAN JOSÉ

El lunes 3 de junio, la comunidad educativa del Liceo San José celebró los 25 años de vida religiosa del P. Pedro Carrera Reyes SDB con una emotiva velada en el gimnasio del colegio. La ceremonia incluyó palabras de bienvenida, reflexiones sobre la vocación, presentaciones artísticas y un mensaje del propio P. Pedro, quien compartió su experiencia y gratitud por estos años de servicio. La ceremonia fue un acto de reconocimiento y amor comunitario, resaltando su dedicación, fe y compromiso pastoral. La comunidad elevó oraciones por su bienestar y le expresó su cariño y felicitaciones por su fidelidad a la vocación religiosa (www.liceosanjosé.cl).



CONFIRMACIONES EN LA PARROQUIA NUESTRA SEÑORA DE FÁTIMA

El sacramento de la Confirmación fue administrado por nuestro Padre Obispo Oscar Blanco el domingo 8 de junio a las 16:00 horas. En esta ocasión, 28 jóvenes y adultos recibieron el sacramento. Al finalizar la ceremonia, los confirmados participaron en la tradicional fotografía junto a su obispo, como símbolo de su compromiso y pertenencia a la comunidad cristiana (Pbro. Bernardo Astudillo).



CONFIRMACIONES EN PARROQUIA CATEDRAL

El domingo de Pentecostés en la Parroquia Catedral se confirmaron 11 jóvenes quienes participan en la Pastoral Juvenil de la Comunidad, animados por Carolina Herrera y Jeanette Araneda. La eucaristía fue presidida por el Padre Obispo Óscar Juan Miguel, en nombre de los confirmados, manifestó el compromiso de seguir al Señor como grupo misionero y agradeció el acompañamiento de la comunidad.

CAMPAÑA SOLIDARIA EN EL LICEO MARÍA AUXILIADORA

Durante mayo, en honor a la Virgen María Auxiliadora, se realizó una campaña solidaria en la comunidad educativa para apoyar a las familias más necesitadas. Las estudiantes de JUSAM organizaron y prepararon 55 canastas familiares, de las cuales 25 ya fueron entregadas. Las restantes serán donadas a una institución que solicitó ayuda. La iniciativa refleja el compromiso y el espíritu solidario de la comunidad, agradeciendo a todos por su participación. (www.liceomariaauxiliadora.cl)



PENTECOSTÉS: "UN FUEGO QUE TRANSFORMA" CELEBRACIÓN EN LA ESCUELA LA MILAGROSA

La Escuela La Milagrosa celebró Pentecostés en una celebración que permitió a los miembros de la comunidad educativa profundizar en los dones del Espíritu y reafirmar su misión evangelizadora, reviviendo estos eventos fundamentales en el proyecto educativo pastoral vicentino y en su crecimiento personal y espiritual. El mensaje principal fue encender sus vidas con el fuego del Espíritu para iluminar y transformar su entorno, resaltando que ese fuego no quema, sino que enciende la vida y refleja la presencia divina en el día a día (www.escuelamilagrosa.cl)



COMUNIDAD PARROQUIAL DE PUERTO WILLIAMS RECONOCE EL SERVICIO GENEROSO DE DOÑA TERESA MUÑOZ

La comunidad parroquial Nuestra Señora Virgen de la Patagonia de Puerto Williams decidió reconocer de manera especial a la querida hermana Teresa Muñoz Jorquerá, cariñosamente conocida como Doña Teresita quien ha dedicado su vida al servicio de Puerto Williams a través del trabajo en su negocio, la tienda bazar y cordonería "El Esfuerzo". Ella ha sido una ejemplar trabajadora y también miembro activa de la comunidad parroquial (www.parroquiavirgendelapatagonia.com).





NOTICIAS

El Amigo de la Familia / Punta Arenas, domingo 15 de junio de 2025

VIGILIA DIOCESANA DE PENTECOSTÉS

En el gimnasio del Liceo San José, se desarrolló el sábado 7 de junio la vigilia diocesana de Pentecostés: Participaron 250 personas entre jóvenes y adultos, en un ambiente festivo y de recogimiento. Se trabajó en grupos en torno a los dones del Espíritu Santo, se celebró un momento de adoración eucarística y finalizó con un compartir que fue fruto del aporte generoso de los participantes.



ACCIÓN DE GRACIAS ECUMÉNICA EN EL 92º ANIVERSARIO DE LA PDI

El lunes 9 de junio en la Catedral se realizó una liturgia interconfesional presidida por el padre obispo Óscar junto al pastor de la Iglesia Bautista Eliseo Merino Molina y el pastor de la Iglesia Luterana Jan Meyer, celebración en la que se recordó a los mártires de la institución y se oró por el ejercicio de la misión policial competente y creíble. Los policías hicieron una generosa ofrenda en artículos de aseo para la casa del Samaritano. Participaron autoridades de la región, presididos por el Jefe de la Región Policial de Magallanes y Antártica Chilena Luis Orellana Campos y el delegado presidencial regional José Ruiz Pivecic.



VIGILIA DE PENTECOSTÉS EN PUERTO WILLIAMS

El sábado 7 de junio, la comunidad de Puerto Williams se reunió para celebrar la vigilia de Pentecostés, momento especial de reflexión, oración y convivencia para toda la comunidad. Los jóvenes que se preparan para el sacramento de la Confirmación, compartieron momentos de diálogo y recreación, expresando sus intenciones y deseos respecto a su camino en la Iglesia. Luego, junto a adultos de la comunidad, se reflexionó sobre la fuerza que da el Espíritu Santo para anunciar a Cristo y enfrentar los desafíos de la vida, así como se testimonió de cómo el Espíritu se hace presente en nuestro día a día y cómo podemos vivir esa presencia (www.parroquiavirgenadelapatagonia.com).



COLECTA SOLIDARIA PARA LA CASA DEL SAMARITANO

NUESTROS 28 HERMANOS MAYORES NOS NECESITAN:

- Artículos de higiene personal: Colonias inglesas, prestobarbas, cremas humectantes, antitranspirante en aerosol.
- Artículos de aseo: Cloro gel, cloro, detergente (líquido y/o polvo), suavizante, bolsas de basura grandes, medianas y chicas, desodorante ambiental.

Casa del Samaritano, Balmaceda #736, Punta Arenas - De 9 a 13 y de 15 a 18 horas

El Amigo de la Familia / Punta Arenas, domingo 15 de junio 2025

EN EL NOMBRE DEL PADRE, Y DEL HIJO Y DEL ESPÍRITU SANTO

Solemnidad de la Santísima Trinidad



Diócesis de María Auxiliadora
Magallanes - Chile

**"EN EL NOMBRE DEL PADRE
Y DEL HIJO Y DEL
ESPÍRITU SANTO"**



¿Qué significa Dios en nuestra vida cristiana? ¿Qué, o mejor, quién es Dios para mí? ¿Cómo me relaciono con Él? Se nos dice constantemente que Dios nos ama y nos perdona. ¿Cómo reconozco yo ese amor? ¿Cómo respondo a él? ¿Cómo afecta ese amor en mis relaciones con los hermanos? Que Dios nos ilumine en esta fiesta de la Trinidad y nos acerque más a él.

En el Antiguo Testamento, Dios deja a su palabra de sabiduría hablar como una persona que lleva a cabo el plan de Dios. La palabra viva de Dios se hace humana en Jesucristo. Él ayudará a la gente a vivir conforme al sabio plan de Dios (**PRIMERA LECTURA**). Jesús, Sabiduría de Dios, nos ha introducido en el mundo de perdón y de gracia del Padre. El Espíritu Santo de amor nos

da el poder para amar. Nuestra vida cristiana está de ese modo arraigada en la Santísima Trinidad (**SEGUNDA LECTURA**). El Espíritu Santo nos lleva a la verdad viva y plena sobre Dios; es decir, el Espíritu nos ayuda a vivir en el amor del Padre y a seguir a Jesús (**EVANGELIO**).

PRIMERA LECTURA: Proverbios 8,22-31

Dice la Sabiduría de Dios: «El Señor me creó como primicia de sus caminos, antes de sus obras, desde siempre. Yo fui formada desde la eternidad, desde el comienzo, antes de los orígenes de la tierra. Yo nací cuando no existían los abismos, cuando no había fuentes de aguas caudalosas. Antes que fueran cimentadas las montañas, antes que

las colinas, yo nací, cuando él no había hecho aún la tierra ni los espacios ni los primeros elementos del mundo. Cuando él afianzaba el cielo, yo estaba allí; cuando trazaba el horizonte sobre el océano, cuando condensaba las nubes en lo alto, cuando infundía poder a las fuentes del océano, cuando fijaba su límite al mar para que las aguas no transgredieran sus bordes, cuando afirmaba los cimientos de la tierra, yo estaba a su lado como un hijo querido y lo deleitaba día tras día, recreándome delante de él en todo tiempo, recreándome sobre la faz de la tierra, y mi delicia era estar con los hijos de los hombres».

PALABRA DE DIOS

SALMO: 8,4-9

R. ¡SEÑOR, NUESTRO DIOS, QUÉ ADMIRABLE ES TU NOMBRE EN TODA LA TIERRA!

Al ver el cielo, obra de tus manos, la luna y las estrellas que has creado: ¿qué es el hombre para que pienses en él, el ser humano para que lo cuides? R.

Lo hiciste poco inferior a los ángeles, lo coronaste de gloria y esplendor; le diste dominio sobre la obra de tus manos, todo lo pusiste bajo sus pies. R.

Todos los rebaños y ganados, y hasta los animales salvajes; las aves del cie-

lo, los peces del mar y cuanto surca los senderos de las aguas. R.

SEGUNDA LECTURA: Rom 5,1-5

Hermanos: Justificados, entonces, por la fe, estamos en paz con Dios, por medio de nuestro Señor Jesucristo. Por él hemos alcanzado, mediante la fe, la gracia en la que estamos afianzados, y por él nos gloriamos en la esperanza de la gloria de Dios. Más aún, nos gloriamos hasta de las mismas tribulaciones, porque sabemos que la tribulación produce la constancia; la constancia, la virtud probada; la virtud probada, la esperanza. Y la esperanza no quedará defraudada, porque el amor de Dios ha sido derramado en nuestros corazones por el Espíritu Santo, que nos ha sido dado.

PALABRA DE DIOS

EVANGELIO: Juan 16,12-15

Jesús dijo a sus discípulos: «Todavía tengo muchas cosas que decirles, pero ustedes no las pueden comprender ahora. Cuando venga el Espíritu de la Verdad, él los introducirá en toda la verdad, porque no habrá por sí mismo, sino que dirá lo que ha oído y les anunciará lo que irá sucediendo. El me glorificará, porque recibirá de lo mío y se lo anunciará a ustedes. Todo lo que es del Padre es mío. Por eso les digo: Recibirá de lo mío y se lo anunciará a ustedes».

PALABRA DEL SEÑOR

DIÓCESIS DE PUNTA ARENAS

Corpus Christi
"Cuerpo de Cristo, santíficame..."

Domingo 22 de Junio
17:00 hrs
Plaza de Armas Muñoz Gamero
Invitación para todos los fieles

CAMINEMOS JUNTOS
¡Con alegría, el Señor está contigo!

Diócesis de Punta Arenas - Iglesia de Magallanes - 2025


AGENDA DEL PASTOR

Domingo 15: 11.00 hrs. Participa en la liturgia de instalación del Pastor de la Iglesia Luterana en Magallanes Jan Meyer/ 16.00 hrs. Confirmaciones en el Santuario Jesús Nazareno / 19.00 hrs. Eucaristía en Catedral.
Martes 17: 11.00 hrs. Conversatorio Adulto mayor sobre cambio climático en Villa Alfonso / 19.00 hrs. Eucaristía Aniversario Club de Leones "Cruz del Sur" en Catedral.
Miércoles 18: 11.00 hrs. Reunión en la Municipalidad de San Gregorio.
Sábado 21: 19.30 hrs. Confirmaciones en la Parroquia Cristo Obrero.


DIOS HABLA CADA DÍA

Lunes 16: 2Cor 6,1-10; Sal 97,1-4; Mt 5,38-42
Martes 17: 2Cor 8,1-9; Sal 145,2-5-9; Mt 5,43-48
Miércoles 18: 2Cor 9,6-11; Sal 111,1-4,9; Mt 6,1-6,16-18
Jueves 19: 2Cor 11,1-11; Sal 110,1-4,7-8; Mt 6,7-15
Viernes 20: 2Cor 11,18,21-30; Sal 33,2-7; Mt 6,19-23
Sábado 21: 2Cor 12,1-10; Sal 33,8-13; Mt 6,24-34 (san Luis Gonzaga)